



Asamblea General

Distr. general
27 de julio de 2016
Español
Original: inglés

Septuagésimo primer período de sesiones

Tema 19 del programa provisional*

Desarrollo sostenible

Celebración del Día Mundial de la Vida Silvestre

Nota del Secretario General

De conformidad con lo establecido en la resolución [68/205](#), El Secretario General transmite por la presente el informe preparado por la secretaría de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres.

I. Antecedentes

1. La vida silvestre del mundo, ya sean las especies notorias o las poco conocidas, se enfrenta a numerosos retos y amenazas. Las principales amenazas que afrontan la fauna y flora silvestres son la pérdida de hábitats, el sobrepastoreo, la agricultura y las pautas no sostenibles de desarrollo. Sin embargo, la caza furtiva y el tráfico de especies silvestres, practicados por los grupos delictivos organizados transnacionales, constituyen la amenaza más inmediata para muchas especies emblemáticas, tales como los elefantes, los pangolines, los rinocerontes, los tiburones, los tigres e invaluables especies de árboles.

2. La Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres es un acuerdo internacional entre Gobiernos. Su objetivo es que el comercio internacional de especímenes de animales y plantas silvestres no ponga en peligro su supervivencia. En el párrafo 203 del documento final de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, titulado “El futuro que queremos” (véase la resolución [66/288](#) de la Asamblea General, anexo), los Estados Miembros reconocieron el importante papel que desempeñaba la Convención al promover la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad, y también reconocieron los efectos económicos, sociales y ambientales del tráfico ilícito de la fauna y flora silvestres:

* [A/71/150](#).



Reconocemos el importante papel que desempeña la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres, acuerdo internacional situado en la intersección entre el comercio, el medio ambiente y el desarrollo que promueve la conservación y el uso sostenible de la diversidad biológica, debe contribuir a obtener beneficios tangibles para los habitantes locales y asegura que ninguna especie que vaya a ser comercializada a nivel internacional esté amenazada de extinción. Reconocemos los efectos económicos, sociales y ambientales del tráfico ilícito de fauna y flora silvestres y la necesidad de tomar medidas más firmes respecto de la oferta y la demanda. A este respecto, ponemos de relieve la importancia de una cooperación internacional efectiva entre los acuerdos multilaterales sobre el medio ambiente y las organizaciones internacionales competentes. También destacamos la importancia de establecer la lista de especies sobre la base de criterios convenidos.

3. Creyendo que la proclamación de un Día Mundial de la Vida Silvestre proporcionaría un medio útil para sensibilizar a la opinión pública y promover la adopción de medidas nacionales e internacionales para la conservación y el uso sostenible de la vida silvestre, la Conferencia de las Partes en la Convención, en su 16ª reunión, celebrada en Bangkok en 2013, aprobó por unanimidad la resolución Conf. 16.1. Por medio de esta resolución, la Conferencia de las Partes declaró el 3 de marzo, día en que se firmó la Convención en 1973, Día Mundial de la Vida Silvestre. También mediante esta resolución, la Conferencia de las Partes invitó a la Asamblea General a considerar la posibilidad de declarar el 3 de marzo como Día Mundial de la Vida Silvestre.

4. La Asamblea General, en su sexagésimo octavo período de sesiones, aprobó la resolución 68/205, en la que proclamó el 3 de marzo Día Mundial de la Vida Silvestre. Por medio de esta resolución, la Asamblea General solicitó a la secretaría de la Convención que, en colaboración con las organizaciones pertinentes del sistema de las Naciones Unidas, facilitara la realización del Día Mundial de la Vida Silvestre, lo que ha hecho para cada una de las tres conmemoraciones del Día Mundial que han tenido lugar hasta la fecha, dentro de los límites de sus recursos financieros.

II. Conmemoración del Día Mundial de la Vida Silvestre en 2014, 2015 y 2016

Primer Día Mundial de la Vida Silvestre 2014

5. Durante los preparativos para la primera conmemoración del Día Mundial de la Vida Silvestre 2014, la secretaría de la Convención encargó a un diseñador gráfico que elaborara un logotipo especial, que se tradujo posteriormente a los seis idiomas oficiales de las Naciones Unidas (véase el anexo del presente informe). Este logotipo se utiliza para que las iniciativas emprendidas para celebrar el Día Mundial de la Vida Silvestre puedan reconocerse por su marca y para inspirar celebraciones en todo el mundo.

6. La secretaría desarrolló un sitio web dedicado al Día Mundial de la Vida Silvestre a fin de crear conciencia y brindar la información básica, los materiales de divulgación y las declaraciones oficiales pertinentes, además de los enlaces de los

asociados y la información sobre ellos. La secretaría también creó cuentas específicas para el Día Mundial en las principales plataformas de medios sociales con el fin de maximizar el alcance de las celebraciones y preparó un folleto para las celebraciones del primer Día Mundial.

7. La conmemoración del primer Día Mundial de la Vida Silvestre fue inaugurada por el Secretario General de las Naciones Unidas en la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra el 3 de marzo de 2014. El evento contó con la participación del entonces Presidente de la Confederación Suiza, Didier Burkhalter; el entonces Ministro de Estado del Ministerio de Relaciones Exteriores y Asuntos del Commonwealth del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Hugo Swire; el Representante Permanente de Tailandia ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, Thani Thongphakdi; el Secretario General de la Convención sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres, John E. Scanlon; y el Presidente fundador de GoodPlanet Foundation, Yann Arthus-Bertrand. Se montó una exposición de fotografías tomadas por renombrados fotógrafos dedicados a la vida silvestre en el mismo lugar para que coincidiera con la ceremonia inaugural del Día Mundial.

8. En su mensaje con motivo del primer Día Mundial de la Vida Silvestre, el Secretario General de las Naciones Unidas puso de relieve las consecuencias ambientales, económicas y sociales que acarrear los delitos contra la vida silvestre, e instó a todos los sectores de la sociedad a que pusieran fin al tráfico ilícito de especies de fauna y flora silvestres y se comprometieran a comprarlas, venderlas y utilizarlas de manera sostenible y equitativa. Además, el Secretario General de la Convención, junto con muchos otros, emitió una breve declaración en vídeo acerca del Día Mundial.

9. La secretaría recibió más de 50 mensajes de apoyo por parte de organizaciones de las Naciones Unidas, otras organizaciones intergubernamentales, acuerdos ambientales multilaterales, organizaciones no gubernamentales y personas célebres, que se publicaron en el sitio web del Día Mundial de la Vida Silvestre.

10. Las Misiones Permanentes de Alemania y Tailandia ante las Naciones Unidas en Nueva York organizaron un evento paralelo con ocasión del Día Mundial de la Vida Silvestre en la Sede, al que el Secretario General de la Convención había proporcionado un mensaje en vídeo.

11. Los países y los pueblos de todo el mundo acogieron el Día Mundial de la Vida Silvestre de diversas formas, superando con creces las expectativas, en particular teniendo en cuenta que solo tuvieron dos meses para iniciar los preparativos después del 20 de diciembre de 2013, fecha en que la Asamblea General había aprobado la resolución [68/205](#) en que declaraba el 3 de marzo Día Mundial de la Vida Silvestre. Entre las celebraciones que tuvieron lugar, cabe mencionar las exposiciones de arte sobre la vida silvestre, un simposio sobre la conservación de la fauna y flora silvestres, un programa de entrevistas televisado, un desfile por la calle, la emisión de sellos, un concierto a puertas abiertas, concursos de pintura, un concurso de concienciación sobre la fauna y flora silvestres, la liberación de animales en cautividad, el nombramiento de embajadores de la vida silvestre y el lanzamiento de una nueva campaña contra el tráfico de especies silvestres.

Día Mundial de la Vida Silvestre 2015

12. A petición de la secretaría y con el fin de fomentar la participación activa de las partes y los observadores en el proceso, durante la 65ª sesión de su Comité Permanente se estableció un grupo de trabajo para el Día Mundial de la Vida Silvestre a fin de definir, recopilar y formular ideas sobre las mejores maneras de celebrar las futuras conmemoraciones del Día Mundial.

13. Los miembros del grupo de trabajo son Bahrein, Botswana (Presidencia), el Brasil, el Camerún, Côte d'Ivoire, los Estados Unidos de América, Guyana, Italia, Kuwait, el Perú, Portugal, Sudáfrica, Tailandia y Uganda, así como la Convención sobre las Especies Migratorias, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), International Fund for Animal Welfare, Species Survival Network, TRAFFIC y Wildlife Conservation Society. El Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización Mundial del Turismo se sumaron al grupo de trabajo posteriormente. La secretaría da las gracias a la Presidencia y a todos los miembros del grupo de trabajo por su apoyo.

14. Para la segunda conmemoración del Día Mundial de la Vida Silvestre, el tema que se introdujo en consulta con el grupo de trabajo fue “Es hora de tomar en serio los delitos contra la vida silvestre”. Además, el grupo de trabajo acordó que el logotipo creado para el Día Mundial de la Vida Silvestre 2014 se utilizaría como logotipo oficial para la conmemoración del Día en 2015.

15. Mediante la declaración que realizó con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre 2015, el Secretario General de las Naciones Unidas puso de relieve que:

“El comercio ilícito de especies de fauna y flora silvestres menoscaba el estado de derecho y representa una amenaza para la seguridad nacional; degrada los ecosistemas y constituye un obstáculo importante para los esfuerzos de las comunidades rurales y los pueblos indígenas que luchan por gestionar sus recursos naturales de manera sostenible. Combatir estos delitos no solo es esencial para las iniciativas de conservación y el desarrollo sostenible, sino que también contribuirá a lograr la paz y la seguridad en las regiones aquejadas de problemas donde los conflictos se ven exacerbados por estas actividades ilegales”.

Además, el Secretario General de la Convención, junto con muchos otros, emitió una breve declaración en vídeo acerca del Día Mundial. El 4 de marzo, el entonces Presidente de la Asamblea General organizó un período de sesiones conmemorativo especial en la Sede, en el que los Estados Miembros y la comunidad mundial analizaron los retos que debían afrontarse y las oportunidades que podían presentarse para intensificar los esfuerzos internacionales a fin de combatir los delitos contra la vida silvestre a escala mundial. El entonces Presidente de la Asamblea General, el Vice Secretario General, Chelsea Clinton, la actriz Nadya Hutagalung y el Secretario General de la Convención participaron en el panel.

16. Más de 100 representantes de los Estados Miembros, las organizaciones de desarrollo, la sociedad civil, el sector privado y los medios de difusión asistieron a un evento que se desarrolló en el Zoo de Central Park en Nueva York. El evento contó con declaraciones de oradores de alto nivel y una mesa redonda con moderador. El Director de Desarrollo Sostenible del PNUD, Nik Sekhran, y el

Presidente y Director General de Wildlife Conservation Society, Cristián Samper, pronunciaron unas palabras de bienvenida. Formularon observaciones conjuntas la entonces Encargada de Negocios Interina de la Misión Permanente del Gabón ante las Naciones Unidas, Marianne Bibalou, el Representante Permanente de Alemania ante las Naciones Unidas, Harald Braun, y el entonces Encargado de Negocios de Tailandia ante las Naciones Unidas, Chayapan Bamrunghong. Formularon observaciones preliminares el Secretario General de la Convención y la entonces Presidenta de la Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente, Oyun Sanjaasuren. En la mesa redonda se examinaron los vínculos entre el comercio ilícito de especies de fauna y flora silvestres, el crimen y el desarrollo sostenible. El Comisario de Medio Ambiente, Asuntos Marítimos y Pesca (en nombre de la Unión Europea), Karmenu Vella, formuló una declaración en vídeo en reconocimiento de la importancia de combatir los delitos contra la fauna y flora silvestres. Los numerosos mensajes de interés público transmitidos demostraron la influencia de la participación de personas célebres y pusieron de relieve la situación penosa que afrontan los elefantes, los grandes simios y otras especies. La secretaria expresó su agradecimiento a Wildlife Conservation Society por haber acogido el evento y a todos los Estados Miembros y las organizaciones por su participación.

17. La secretaria, en asociación con la Red Ambiental de Ginebra, International Geneva, el Aeropuerto de Ginebra, el Museo de Historia Natural de Ginebra y el diario *Le Temps*, y con el generoso apoyo de la Confederación Suiza y la Embajada de los Estados Unidos de América, organizó un simposio con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre 2015 con el tema “Silvestres y preciadas: la conservación en el siglo XXI”.

18. El 3 de marzo, la secretaria y las organizaciones pertinentes del sistema de las Naciones Unidas emitieron un comunicado de prensa conjunto acerca del Día Mundial de la Vida Silvestre.

19. La UNODC, en estrecha colaboración con la secretaria y el grupo de trabajo, contribuyó generosamente desarrollando una campaña completa en los medios sociales con el objeto de concienciar sobre el alcance y la gravedad de los delitos contra la vida silvestre. La campaña fue también abanderada por otras organizaciones de las Naciones Unidas y organizaciones ajenas. Las etiquetas que se utilizaron en los medios sociales fueron #SeriousAboutWildlifeCrime, #WorldWildlifeDay y #WildlifeCrime. La campaña fue un gran éxito, ya que en total alcanzó a casi 190 millones de personas.

20. Las actividades que se llevaron a cabo en 2015 con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre en todo el mundo, con el tema “Es hora de tomar en serio los delitos contra la vida silvestre”, contribuyeron a allanar aún más el camino para que la Asamblea General aprobara la resolución [69/314](#) sobre la lucha contra el tráfico ilícito de fauna y flora silvestres, en la que acogió con beneplácito la celebración internacional del Día Mundial.

Día Mundial de la Vida Silvestre 2016

21. El tercer Día Mundial de la Vida Silvestre se celebró con el tema “El futuro de la vida silvestre está en nuestras manos” y el subtema “El futuro de los elefantes está en nuestras manos”. Los temas se eligieron, una vez más, en consulta con el grupo de trabajo y reforzaron el vínculo indisoluble entre la vida silvestre, las

personas y el desarrollo sostenible. El tema y el subtema transmitieron el mensaje de que los seres humanos tienen el futuro de toda la vida silvestre en sus manos y que, de no adoptarse medidas concretas, habrá consecuencias inmediatas y, en algunos casos, devastadoras para las especies de animales y plantas. El subtema reconoce los graves problemas que afrontan los elefantes africanos y asiáticos.

22. La secretaría, en colaboración con un diseñador contactado a través del programa de los Voluntarios de las Naciones Unidas, creó un nuevo sitio web para el Día Mundial de la Vida Silvestre que tiene una impactante y atractiva interfaz y un contenido de alta calidad. El sitio web ofrece sugerencias al público en general sobre cómo participar en las celebraciones con motivo del Día Mundial y apoyarlas, y proporciona una manera fácil de registrar actividades en línea para los países, las organizaciones y los particulares. También ofrece diversos tipos de material, como pósteres, logotipos, carteles con los que fotografiarse, impactantes vídeos cortos (anuncios de interés público) y material que los medios sociales pueden utilizar durante las celebraciones.

23. Al mismo tiempo que siguió organizando eventos de alto nivel, la secretaría comenzó a centrarse más en movilizar a los países y los pueblos de todo el mundo para que acojan y celebren el Día Mundial de la Vida Silvestre a nivel nacional. Para ello, se puso en contacto con países específicos y organizó actividades coloridas y participativas a fin de conseguir una audiencia más amplia.

24. Se registraron eventos en 80 países en el sitio web del Día Mundial de la Vida Silvestre, desde una conferencia sobre la conservación de la fauna y flora silvestres en una escuela primaria cercana al Parque Nacional de los Volcanes en Rwanda, hasta un evento de alto nivel en el Departamento de Estado en Washington, D.C. El número de eventos que se han llevado a cabo ha aumentado considerablemente respecto de 2015, lo que refleja la rapidez con que la comunidad internacional ha acogido el Día Mundial.

25. Se presentaron más de 160 impactantes películas en el Festival Internacional de Cine sobre el Elefante, que fue organizado conjuntamente por la secretaría y Jackson Hole Wildlife Film Festival como parte de las celebraciones con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre. Los ganadores de siete categorías se anunciaron el 3 de marzo en la Sede. El festival de cine fortaleció considerablemente los llamamientos mundiales para poner fin a la caza furtiva de elefantes y al tráfico ilícito de marfil de elefante.

26. Se presentaron más de 320 pósteres inspiradores en el concurso de diseño de pósteres realizado en ocasión del Día Mundial, organizado conjuntamente por la secretaría y el Departamento de Asuntos Ambientales de Sudáfrica, que patrocinó el concurso. Se premiará a los tres ganadores con pasajes aéreos para que viajen a Johannesburgo (Sudáfrica) y asistan a la 17ª reunión de la Conferencia de las Partes en la Convención, que se realizará en septiembre de 2016.

27. La campaña en los medios sociales fue un éxito rotundo. Tan solo en el idioma inglés, las etiquetas #WorldWildlifeDay, #WWD2016 y #InOurHands lograron alcanzar los 667 millones de impresiones en solo cuatro días, lo que representó un aumento de cerca del 300% en comparación con el año anterior. Si bien la UNODC había llevado adelante la campaña en los medios sociales en 2015, el equipo de medios sociales del PNUMA dirigió la campaña en 2016, y proporcionó una generosa ayuda al promover las celebraciones con motivo del Día Mundial de la

Vida Silvestre a través de sus plataformas, al igual que lo hicieron otras entidades pertenecientes y no pertenecientes a las Naciones Unidas.

28. Los Gobiernos, las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas y otras organizaciones intergubernamentales, la sociedad civil, los grupos comunitarios y otras instancias enviaron representantes a La Haya (Países Bajos) para tratar la tarea mundial de combatir los delitos contra la fauna y flora silvestres en una conferencia internacional organizada por el Gobierno de los Países Bajos con el tema “Salvemos a la vida silvestre: ¡actuemos ahora o se acabó el juego!”. El Secretario General de la Convención pronunció un discurso inaugural.

29. Además, al tiempo que se celebraba el Día Mundial de la Vida Silvestre 2016, la Unión Europea lanzó su nuevo plan de acción para combatir el comercio ilícito de especies de fauna y flora silvestres y grandes empresas privadas se comprometieron a tomar medidas para acabar con el tráfico de especies silvestres.

30. El 3 de marzo, la secretaría facilitó, mediante un comunicado de prensa, la última actualización sobre las tendencias relativas a la matanza ilegal de elefantes en 2015. Según los datos proporcionados por la Supervisión de la Matanza Ilegal de Elefantes, los niveles existentes de caza furtiva seguían suponiendo un riesgo inmediato para la supervivencia de los elefantes africanos, ya que las tendencias generales de 2015 mostraban que las poblaciones de elefantes seguían decreciendo en toda África.

31. Las celebraciones con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre 2016 alcanzaron su punto culminante en la Sede de las Naciones Unidas, donde más de 400 participantes que representaban a los Gobiernos, el sistema de las Naciones Unidas y otras organizaciones intergubernamentales, además de representantes de la sociedad civil, cineastas dedicados a la vida silvestre y personas célebres, se reunieron para conmemorar el Día y para abordar los diversos retos a los que se enfrentan tanto la fauna y flora silvestres como las personas en el contexto más amplio del desarrollo sostenible. Durante ese acto, la Secretaria General Adjunta de Comunicaciones e Información Pública de la Secretaría de las Naciones Unidas, anunció la inminente puesta en marcha de una Campaña Una ONU contra el comercio ilícito de especies de fauna y flora silvestres. El Secretario General de la Convención facilitó la organización de un panel de alto nivel, en el que participaron representantes de la Misión Permanente de Alemania ante las Naciones Unidas, el Servicio de Pesca y Vida Silvestre de los Estados Unidos, el PNUD, Wildlife Conservation Society y World Wildlife Fund, y que también interactuó con personas del público, incluidas la Embajadora de Buena Voluntad del PNUMA, Gisele Bündchen, y la conocida actriz y ecologista Kristin Davis. El PNUD desempeñó un papel rector en la organización de ese acto.

32. A través de su mensaje con motivo del Día Mundial de la Vida Silvestre 2016, el Secretario General de las Naciones Unidas advirtió que se estaba acabando el tiempo para salvar a algunas de las especies más emblemáticas del mundo, y que los principales agentes debían hacer mucho más, en todos los continentes y en todos los sectores, para combatir la caza y pesca furtivas y encarar tanto la oferta como la demanda de productos ilícitos de la fauna y flora silvestres. Además, el Secretario General de la Convención, junto con muchos otros, emitió una breve declaración en vídeo.

III. Repercusión del Día Mundial de la Vida Silvestre

Sensibilización pública

33. El Día Mundial de la Vida Silvestre, nuevo día internacional en el calendario de las Naciones Unidas, fue acogido inmediatamente por los países, las organizaciones de las Naciones Unidas y los pueblos de todo el mundo. Los Gobiernos y las organizaciones nacionales e internacionales que promueven la conservación de la fauna y flora silvestres han aprovechado esta oportunidad única para concienciar al público en general acerca de la conservación de la vida silvestre. Las diversas maneras en que se ha celebrado el Día Mundial, como las exposiciones de arte sobre la vida silvestre, el simposio sobre la conservación de la fauna y flora silvestres, el programa de entrevistas televisado, los desfiles por la calle, la emisión de sellos, los conciertos a puertas abiertas, los concursos de pintura, los concursos de concienciación sobre la fauna y flora silvestres, la liberación de animales en cautividad, el nombramiento de embajadores de la vida silvestre, el lanzamiento de una nueva campaña contra el tráfico de especies silvestres, los festivales de cine y los concursos de diseño de pósteres, han causado un notable impacto en las personas de todo el mundo.

34. A este respecto, las actividades llevadas a cabo en China constituyen claros ejemplos de celebraciones nacionales muy exitosas. Dado que es la nación más poblada del mundo y que cuenta con una diversidad extremadamente amplia, China, con su cultura y sus tradiciones singulares, también afronta muchos desafíos relativos a la conservación de la fauna y flora silvestres. El Gobierno de China conmemora el Día Mundial de la Vida Silvestre junto con la comunidad internacional desde 2014, y las celebraciones han tenido un gran impacto a escala nacional. También desde 2014, la Administración Forestal Estatal, la Autoridad de Gestión de la Convención en China y China Wildlife Conservation Association han exhortado conjuntamente a cada provincia a que conmemore el Día Mundial, y todas las provincias han respondido de manera positiva cada año. En 2016, el Día Mundial se celebró en 31 provincias, regiones autónomas y municipios de China. Se llevaron a cabo actividades de sensibilización pública en todo el país, como simposios y conciertos al aire libre, y se difundieron mediante pancartas en la calle, la televisión, la radio e Internet.

35. En la era de Internet, el Día Mundial de la Vida Silvestre se ha convertido en un fenómeno en los medios sociales. Estos medios ofrecen la manera más eficiente y eficaz en función del costo de promover los temas y mensajes relacionados con el Día Mundial. Millones de personas se suman a la campaña en los medios sociales cada año. Las organizaciones de las Naciones Unidas, los Gobiernos, las organizaciones nacionales e internacionales de conservación, las organizaciones de medios de difusión y las personalidades de las industrias del deporte y del espectáculo se suman a la campaña en los medios sociales y la apoyan cada vez más. Un único mensaje de interés público acerca de los delitos contra la vida silvestre producido por la UNODC para la conmemoración del Día Mundial de la Vida Silvestre 2016 se compartió miles de veces en un día.

36. El Día Mundial de la Vida Silvestre se está convirtiendo rápidamente en el principal acontecimiento anual sobre la fauna y flora silvestres a nivel mundial. Ya que las generaciones más jóvenes tienen el futuro en sus manos, se están tomando iniciativas para animar a todos los países del mundo a que establezcan la

conmemoración del Día Mundial como evento anual en todas las escuelas y universidades.

Nueva oportunidad para el diálogo, la asociación y la cooperación

37. El Día Mundial de la Vida Silvestre despierta debates sobre los desafíos que afronta la vida silvestre y las medidas concretas que deberían adoptar los Gobiernos y los ciudadanos para protegerla y utilizarla de manera sostenible. Gracias al Día Mundial, se forjan nuevas asociaciones y se desarrolla una mayor cooperación entre los países y las organizaciones.

Generación de voluntad política y de medidas concretas

38. El tema del Día Mundial de la Vida Silvestre 2015 creó una mayor conciencia de que la caza furtiva y el tráfico de algunas de las especies más emblemáticas del mundo son a menudo practicados por grupos delictivos organizados transnacionales y que tienen un valor anual de hasta 20.000 millones de dólares, por lo que se encuentran entre otros tipos de delitos transnacionales graves, como la trata de personas y el tráfico de armas. La elección de este tema, junto con el acto de alto nivel que se realizó en la Sede, ayudó a allanar el camino para que la Asamblea General aprobara la histórica resolución 69/314, de 30 de julio de 2015, sobre la lucha contra el tráfico ilícito de fauna y flora silvestres.

39. A fin de aprovechar el impacto que ha tenido el Día Mundial de la Vida Silvestre, los Gobiernos y las organizaciones que promueven la conservación han puesto en marcha campañas de conservación de la fauna y flora silvestres y han organizado otras actividades importantes para conmemorar el Día Mundial. Por ejemplo, Malawi puso en marcha su primera campaña de gran resonancia centrada en afrontar los delitos contra la vida silvestre durante el Día Mundial en 2014 y los Países Bajos organizaron una conferencia internacional sobre los delitos contra la vida silvestre en La Haya durante el Día Mundial en 2016.

IV. Conclusiones

40. La proclamación por la Asamblea General del Día Mundial de la Vida Silvestre como día internacional oficial de las Naciones Unidas ha sido bien acogida por los Gobiernos del mundo y la comunidad que promueve la conservación de la fauna y flora silvestres. Luego de solo tres años, el Día Mundial se está convirtiendo rápidamente en el acontecimiento anual más importante para la conservación de la vida silvestre a nivel mundial. Además, muchos eventos internacionales, regionales y nacionales se están organizando de manera que coincidan con el Día Mundial. Gracias a los numerosos eventos llevados a cabo en todo el mundo y el gran número de personas involucradas, ha quedado demostrado que la designación del Día Mundial fue muy oportuna, y quizás largamente esperada, por lo que se acogió favorablemente a nivel mundial.

41. El Día Mundial de la Vida Silvestre contribuye en gran medida a promover la sensibilización pública acerca de la conservación de la vida silvestre y a crear oportunidades para la discusión y el debate sobre cuestiones de la flora y fauna silvestres. También ayuda a forjar nuevas asociaciones y desarrollar una mayor cooperación, así como a generar voluntad política, en pro de la protección de la vida silvestre.

Anexo

Logotipo del Día Mundial de la Vida Silvestre

Árabe

اليوم العالمي
للأحياء البرية
٣ آذار/مارس



Francés



JOURNÉE MONDIALE
DE LA VIE SAUVAGE
3 MARS

Chino



世界野生
动植物日
3月3日

Inglés



WORLD
WILDLIFE DAY
3 MARCH

Español



DÍA MUNDIAL
DE LA VIDA SILVESTRE
3 MARZO

Ruso



ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ
ДИКОЙ ПРИРОДЫ
3 МАРТА